

Estrechando lazos: Canadá y México

Durante 3 días del mes de mayo de 1980, el gobierno y el pueblo canadiense dieron la bienvenida al Presidente de México, licenciado José López Portillo. Fueron días en los que sucedieron importantes actividades y que dieron como fruto convenios concretos y programados. El mandatario mexicano y el Primer Ministro del Canadá, Pierre E. Trudeau, platicaron sobre el creciente valor y diversidad de las relaciones entre Canadá y México en los campos políticos, económico y cultural, y manifestaron su decisión de dar una nueva dimensión a la relación bilateral; además, expresaron su particular satisfacción por la firma de un Acuerdo de Cooperación Industrial y Energética. A este respecto, el Primer Ministro canadiense expresó la firme decisión de su gobierno "para facilitar y apoyar la conclusión de proyectos mediante coinversiones, transferencias de tecnología y otras medidas en los sectores prioritarios", entre otros, minería y procesamiento; industria derivada de la madera y subproductos; equipo de transporte; agroindustrias y procesamiento de alimentos; equipo y servicios relativos al desarrollo de petróleo y gas; petroquímica; equipo de telecomunicaciones; generación de energía eléctrica y equipo de transmisión, así como servicios de consultoría.



El Presidente y el Primer Ministro en el Centro Nacional de Artes

rios conversaron sobre las posibilidades de una mayor colaboración, tanto en estos campos como en los de conservación de energía y fuentes renovables de la misma. El P.M. Trudeau reconoció la importancia de la propuesta presentada por el Presidente López Portillo a la Organización de las Naciones Unidas respecto a un Plan Mundial de Energía, el cual se espera, conduzca a resultados concretos y significativos en la próxima serie de negociaciones globales.



El Presidente López Portillo con el Gobernador General de Canadá, Edward Schreyer

Se señaló la creciente importancia de la cooperación financiera con objeto de promover el comercio entre los dos países, y se expresó el agrado por el acuerdo celebrado en días anteriores entre la Corporación Canadiense para el Desarrollo de las Exportaciones y Nacional Financiera, de México. Dicho acuerdo se refiere a la apertura de una línea de crédito de 500 millones de dólares para financiar las exportaciones a México de bienes de capital canadiense durante los próximos tres años.

Respecto a la cooperación energética, se anunció la venta de petróleo mexicano a Canadá, bajo un programa tentativo de entregas que se iniciará a partir de octubre de 1980. El Presidente y el Primer Ministro estuvieron de acuerdo en que los dos países tienen una amplia gama de intereses complementarios. Ambos vieron con satisfacción la conclusión e iniciación de proyectos sobre energía nuclear, uranio y carbón, celebrados entre compañías y organismos canadienses y mexicanos. Los mandata-

También se intercambiaron impresiones sobre ciertas propuestas informales para una cooperación económica trilateral entre Canadá, México y los Estados Unidos y estuvieron de acuerdo en que este enfoque no convendría a los intereses de los dos primeros países.

El Presidente y el Primer Ministro tuvieron un intercambio de impresiones útil e informativo sobre la situación internacional actual. Subrayaron su grave preocupación por el deterioro de la situación económica internacional y por el reciente aumento de las tensiones mundiales. Ambos mandatarios estuvieron de acuerdo en que todos los países tienen la responsabilidad de hacer sus mejores esfuerzos por conseguir la paz y la estabilidad mundial, dentro del marco de la justicia social. Para tal fin, ratificaron el compromiso de sus respectivos gobiernos de cooperar en los foros internacionales adecuados para alcanzar la paz y prosperidad de todos los países.